

**Vorläufiges Protokoll - Öffentlicher Teil -**  
**17. Fakultätsratssitzung, Mittwoch, den 13. April 2016, Mollerstraße 10, Lesesaal**

---

Die Genehmigung des Protokolls ist mit den gegebenenfalls erforderlichen Änderungen aus einem der nächsten Protokolle ersichtlich.

Prodekan (Leitung)	Prof. Dr. Jan Wacker
Prodekan	Prof. Dr. Klaus Mattes
Dekanatsassistentz (Protokoll)	Ramona Reincke

<b>Anwesende Fakultätsratsmitglieder</b>	<b>bzw. StellvertreterInnen</b>
<b>Gruppe der Hochschullehrer/innen:</b>	
Klein, Gabriele	Liszkowski, Ulf
Lincoln, Tania	Bamberg, Eva
Oettingen, Gabriele	
Schwabe, Lars	
<b>Gruppe des Akademischen Personals:</b>	
	Rüther, Johanna Nuria
<b>Gruppe des TVP:</b>	
Nehls, Tanja	Scharf-Bluhm, Barbara
Quade, Angelika	
<b>Gruppe der Studierenden:</b>	
Varasteh, Sonja	Rommel, Marc
	Feyerabend, Clara Maria
<b>Gäste:</b>	
Tong, Johnathan	
Gaus, Aleksandra	
Onken, Stella	
Hinz, Christian	
Sievers, Sonja	
Versteegen, Luca	
Werner, Dirk	

Sitzungsbeginn: 14:05 Uhr

## TOP I. 1 Begrüßung und Vorstellung neuer Mitarbeiter

---

Neue MitarbeiterInnen an der Fakultät PB sind:

AB	Name	Funktion	Seit wann
Bewegungs- und Trainingswissenschaft	Stefanie Meining	WiMi	01.01.2016
Klinische Psychologie und Psychotherapie	Esther Wolfram	Sekretärin	26.01.2016
Fakultätsmanagement	Stella Onken	Referentin für Fakultätsangelegenheiten	01.03.2016
Biologische Psychologie und Neuropsychologie	Jonathan Tong	WiMi	03.02.2016
Biologische Psychologie und Neuropsychologie	Ossandón, José Pablo	WiMi	01.01.2016
Sport- und Bewegungsmedizin	Schumacher, Nils	WiMi	15.03.2016
Bewegungs- und Sportpädagogik	Kohake, Katrin	WiMi	01.04.2016
Sport- und Bewegungsmedizin	Lindlein, Katharina Berenice	WiMi	16.03.2016
Bewegungs- und Trainingswissenschaft	Hinz, Christian	Sekretär	01.06.2016

## TOP II. 1 Feststellung der Beschlussfähigkeit

---

Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. Es sind 11 stimmberechtigte Mitglieder anwesend.

## TOP II. 2 Genehmigung des Protokolls vom 03.02.2016 – öffentlicher Teil

---

Das Protokoll vom 03.02.2016 wurde bereits im Umlaufverfahren mit **7x Ja und 7x Enthaltung** genehmigt.

## TOP II. 3 Berichte und Mitteilungen

---

- Die Bleibeverhandlungen mit Frau Prof. Dr. B. Röder sind erfolgreich verlaufen. Die PB freut sich sehr, dass es dem Präsidium sowie dem Dekanat gelungen ist, Frau Prof. Röder in Hamburg zu halten. Prof. Röder hat einen Ruf an das Jacobs Center for Productive Youth Development der Universität Zürich auf eine Professur für „Psychology in Child and Youth Development“ abgelehnt und ein Bleibeangebot der UHH angenommen.
- Projektbewilligungen:  
T. Sevincer/G. Oettingen: ein DFG-Projekt zum Thema „Alkohol und Glückspielverhalten“ ist bewilligt worden.  
L. Schwabe: ein DFG-Projekt zum Thema „Stress und schemabasiertes Inferenzlernen“ im Umfang von 160.000 € einschl. einer Doktorandenstelle für zwei Jahre ist bewilligt worden.  
G. Klein hat Mittel für die Durchführung des internationalen wiss. Fachkongress „OverFlow“ eingeworben, der im Rahmen des Festivals „Theater der Welt 2017“ (Kampnagel und Thalia Theater) und in Kooperation mit der internationalen Fachgesellschaft „Performance Studies International“ stattfinden und mit rund 190.000 Euro von der Behörde für Wissenschaft, Forschung und Gleichstellung (BWFG) gefördert werden wird.
- Prof. B. Röder ist im Januar in den Gründungsausschuss für ein Wissenschaftskolleg (Akademie der Wissenschaften in Hamburg und Universität Hamburg) berufen worden.
- Die Einreichung der Wahlvorschläge zu den Wahlen der Gruppe der Studierenden in den Fakultätsräten muss bis zum 20.5.2016 an das Wahlamt erfolgen.
- Die Abschlussdokumente der UHH werden zum 1.5. auf das neue Corporate Design der UHH umgestellt. Promotionsurkunden werden zukünftig u.a. vom Präsidenten unterzeichnet.
- Die AB-Leiter sind für die Einhaltung der Brandschutzregeln in ihren Bereichen verantwortlich. Weitere Details zu Art und Umfang der Verantwortlichkeiten folgen in Kürze.

#### **TOP II. 4           Anfragen ohne Debatte**

---

J. Rütter: Anfrage zum aktuellen Stand der Baumaßnahmen im VMP 5 – hierzu gibt es bislang keine neuen Informationen.

Studierende: Anfrage zum Stand der Ausschreibungen der Professuren – auf Nachfrage des Dekanats teilte das Präsidium mit, dass zunächst die Korridorgespräche zwischen Präsidium und Fakultät abgewartet werden. Diese werden jetzt nach den erfolgreichen Bleibeverhandlungen mit Prof. Röder zeitnah terminiert. Ein Schreiben des Dekanats mit der dringenden Bitte, die Professuren ausschreiben und unentbehrliche Mitarbeiterstellen nachbesetzen zu dürfen, ist bereits an das Präsidium verschickt worden.

E. Bamberg in Vertretung für M. Spieß: Anfrage zum Vorschlag des Präsidiums, dass zukünftig die ersten 3 Kandidaten bei Berufungsvorschlägen ein Assessment Center durchlaufen sollen – die Diskussion, ob dies sinnvoll ist, wird derzeit in der Kammer geführt. Eine einheitliche Meinung der Professoren kann nicht bestätigt werden. Zum weiteren Stand der Dinge ist derzeit nichts bekannt.

#### **TOP II. 5           Festsetzung der Tagesordnung**

---

Die Tagesordnung – öffentlicher Teil – wird zunächst wie vorgelegt festgesetzt. Während der Erörterung des TOP III. 4. Wird beschlossen TOP III. 6. vorzuziehen und gemeinsam zu diskutieren.

### **TOP III. 1      Änderung der PO Lehramt BA und MA**

---

Die Änderung der PO ist aufgrund der Dringlichkeit bereits im Umlaufverfahren abgestimmt worden:

Der Änderung der PO für die Bachelor-Abschlüsse der Lehramtsstudiengänge wurde mit  
**7x ja und 7x Enthaltung**

Zugestimmt.

Der Änderung der PO für die Master-Abschlüsse der Lehramtsstudiengänge wurde mit  
**6x ja, 1x nein und 7x Enthaltung**

Zugestimmt.

Der Änderung der Rahmenordnung für Ergänzungsstudien wurde mit  
**6x ja, und 8x Enthaltung**

Zugestimmt.

### **TOP III. 2      Änderung der FSB BSc Psychologie, Modul Diagnostik**

---

Vorlage: *20160413\_FR\_4\_Änderung FSB Modul Diagnostik*

Der Änderung der FSB Modul Diagnostik wurde mit  
**9x ja und 2x Enthaltung**

zugestimmt.

### **TOP III.3      Einsetzen der Jury für den HH-Lehrpreis 2015**

---

Vorlage: *20160413\_FR\_1\_Jury HH-Lehrpreis*

Dem Vorschlag des Dekanats zur Besetzung der Jury für den HH-Lehrpreis wird mit  
**11x ja**

zugestimmt.

### **TOP III.4      Ausschreibungen und Besetzungen von Professorenstellen**

---

Der Prodekan Prof. Mattes erläutert auf die Nachfrage von Prof. Klein zum Sachstand der Ausschreibungen und Besetzungen von Professorenstellen, dass aufgrund der erst kürzlich

bekanntgewordenen, defizitären Finanzlage der Fakultät (insbesondere des Instituts für Bewegungswissenschaft) sämtliche Ausschreibungen und Berufungsverfahren vom Präsidium gestoppt wurden. In dem in der nächsten Woche stattfindenden Gespräch mit dem Präsidium wird das Dekanat die Untragbarkeit dieser Situation für Lehre und Forschung darlegen. In den nächsten Wochen wird es hierzu weitere Informationen aus dem Dekanat geben.

### **TOP III.6 Exzellenzinitiative**

---

M. Rommel bemängelt, dass die Studierenden an der Diskussion nicht beteiligt werden und sehen die Exzellenzinitiative eher kritisch und schlagen daher eine Stellungnahme der Fakultät vor.

Prof. J. Wacker berichtet, dass die aktuelle Ausschreibung zur Exzellenzinitiative noch nicht da ist. Die UHH hat derzeit vier Bereiche identifiziert, die durch die Exzellenzinitiative gefördert werden könnten. Im Bereich Neurowissenschaften finden erste Gespräche zwischen dem Präsidium, UKE und der Fakultät statt.

Das Dekanat befürwortet, dass einzelne Kollegen und Kolleginnen sich engagieren und sieht in der Initiative eine Chance für die Fakultät.

### **TOP III.5 Evaluation des Wissenschaftsrates**

---

Prof. G. Klein fragt nach, was im Rahmen der Evaluation aus dem Dekanat an das Präsidium kommuniziert wurde und bittet, den Rohentwurf des Berichts Interessierten zur Verfügung zu stellen.

Prof. G. Klein bemängelt die Kommunikation zwischen Fakultät und Dekanat und kritisiert, dass bei der Rückmeldung der möglichen Orte für eine Begehung durch den WR sowie der Forschungsschwerpunkte keine objektiven Kriterien angesetzt wurden.

Prof. J. Wacker erläutert, dass das Dekanat teilweise sehr kurzfristig um Rückmeldungen gebeten wurde, sodass eine Abstimmung nur im Dekanat und nicht in der gesamten Fakultät erfolgen konnte.

### **TOP III.7 Nachnominierung in den Zentralen Widerspruchsausschüssen**

---

Vorlage: *20160413\_FR\_2\_Nachnominierung Zentrale Widerspruchsausschüsse*

Der Nachnominierung von Frau Wiebke Pätzold in den Zentralen Widerspruchsausschüssen wird mit **11x ja** zugestimmt.

### **TOP III.8 Nachnominierung im Prüfungsausschuss BSc/MSc**

---

Vorlage: *20160413\_FR\_5\_PA BSc MSc*

Der Nachnominierung von Herrn Dirk Werker im PA BSc und MSc wird mit

**11x ja**

zugestimmt.

**TOP III. 9      LEK – Nominierung der studentischen Vertreter**

---

Vorlage: *20160413\_FR\_3\_Vertreter Ethikkommission*

Der Nominierung der studentischen Vertreter Sonja Sievers, Juliane Weber und Michael Reiningger wird mit

**11x ja**

zugestimmt.

Ende des öffentlichen Teils der Sitzung: 15.25 Uhr

Für das Protokoll:

R. Reincke